

SARMIENTO

El que el secretario de Gobernación no sea del círculo cercano de Calderón permitirá a Gómez Mont tener un papel activo en las negociaciones que vienen.

JAQUE MATE

Gómez Mont

SERGIO SARMIENTO

“La política es conflicto, pero también cooperación... es confrontación, al tiempo que es conciliación”.

Gilberto Rincón Gallardo

El presidente de la República optó por un panista leal y abogado reconocido para ocupar el cargo de secretario de Gobernación. Se trata de Fernando Gómez Mont, hasta su nombramiento socio de la firma de abogados Zinser Esponda y Gómez Mont.

El nuevo secretario es el más joven de los 13 hijos de Felipe Gómez Mont, uno de los fundadores del Partido Acción Nacional. Obtuvo la licenciatura en la Escuela Libre de Derecho, misma en la cual estudió el presidente Felipe Calderón. Fue diputado por el PAN en la LV Legislatura, de 1991 a 1994, en la cual presidió la Comisión de Justicia. Representó al PAN en el Instituto Federal Electoral. Posteriormente, en 1995, renunció al Comité Ejecutivo Nacional del partido para dedicarse a litigar.

Gómez Mont fue abogado de Javier Moreno Valle en el caso en que éste se enfrentó a TV Azteca por el control del Canal 40. En abril de este 2008 publicó un desplegado periodístico en el que acusaba a TV Azteca de haberlo presionado para que no asumiera otro caso como abogado. Fue

abogado del priista Rogelio Montemayor, ex gobernador de Coahuila y ex director general de Pemex, en el caso Pemexgate, y también del empresario regiomontano Jorge Lankenau, a quien se había acusado de fraude financiero.

A Gómez Mont le tocará asumir la titularidad de una Secretaría de Gobernación que ha perdido, al parecer, buena parte del enorme poder que tuvo en el pasado. No cuenta ya con esa policía política que le permitía actuar como instancia de seguridad nacional con independencia de otros cuerpos policiales. Por otra parte, han sido constantes los indicios de que el Cisen, el Centro de Investigación y Seguridad Nacional, conserva poca capacidad real de inteligencia. Si bien el secretario de Gobernación sigue teniendo una responsabilidad fundamental en el gabinete de seguridad, algunos críticos dicen que deberá cumplirla sin los ojos de un servicio de inteligencia adecuado y sin los brazos que implica contar con una policía propia.

En la actualidad la Secretaría de Gobernación cumple fundamentalmente funciones de negociación política. Hasta donde podemos saber, el ex gobernador de Jalisco, Francisco Ramírez Acuña, fue destituido de la cartera de Gobernación por sus dificultades para negociar con los grupos de oposición. Por otra parte, en los distintos homenajes que el presidente Calderón le ha rendido al fallecido Juan Camilo Mouriño ha subrayado el papel que éste tuvo como negociador en temas como la reforma petrolera y la desactivación



| | | |
|----------------------------|-------------------------------------|---------------------|
| Fecha 11.11.2008 | Sección Primera - Opinión | Página 18 |
|----------------------------|-------------------------------------|---------------------|

del conflicto magisterial en Morelos. Este papel, de haber existido, fue ciertamente discreto.

Al nuevo secretario de Gobernación le toca asumir la responsabilidad en un momento complejo. En el campo de la seguridad nacional, la guerra contra el narco se está convirtiendo gradualmente en una contienda de enorme violencia sin visos de victoria, porque cada captura de un capo hace que se multipliquen las bandas mientras que los decomisos proporcionan incentivos económicos para fortalecer la producción. En el campo político, el gobierno del presidente Calderón ha mostrado una gran satisfacción por los acuerdos obtenidos en las reformas fiscal y petrolera, pero en realidad las reformas han sido tan débiles como para generar dudas sobre si puedan ayudar a promover mayor inversión y una mayor prosperidad de los mexicanos.

El presidente Calderón eligió a un secretario de Gobernación que no pertenecía al círculo más íntimo de sus colaboradores, como habría sido el caso de escoger a su secretario particular, César Nava, o al presidente del PAN, Germán Martínez Cázares, para esta cartera. Esto es sano, porque hoy más que nunca se requiere de un activo papel del secretario en las negociaciones con grupos políticos. Quizá el hecho de que Gómez Mont haya sido abogado del priista Rogelio Montemayor, en un caso promovido por el gobierno panista de Vicente Fox, le permita un mejor contacto con el PRI, en un momento en que el tricolor está en aparente camino de convertirse nuevamente en el 2009 en la principal fuerza política en la Cámara de Diputados.

No conozco lo suficientemente bien a Gómez Mont para saber si será un buen secretario de Gobernación. Se trata de un abogado que tiene buena reputación por su inteligencia como abogado y por su firmeza ante las presiones. Estas son dos buenas virtudes para un secretario de Gobernación. Pero se necesita más, mucho más, en estos tiempos para dar a nuestro país esa estabilidad política necesaria para construir un país más próspero.

◆ Y AHORA HIDALGO

El PRI ha obtenido un triunfo más en los comicios municipales de Hidalgo que pueden sumarse a los de Quintana Roo, Nayarit, Guerrero y Coahuila, así como el de la elección a la legislatura del propio estado de Hidalgo. Fuera de Baja California Sur, donde el PRD heredó la vieja maquinaria priista, el PRI ha regresado a un control absoluto de las elecciones locales. La poca participación de electores es una de las razones, ya que el PRI muestra mayor capacidad para sacar a votar a sus simpatizantes. Pero no hay duda de que hay un desencanto de la población con el PAN y el PRD.

Página de internet: www.sergiosarmiento.com